

Fouilles archéologiques en 2008

Du 11 au 18 février 2008, l'Institut National de Recherches Archéologiques Préventives (INRAP) a procédé à des fouilles derrière le domicile -une ancienne ferme fossoyée et l'une des dernières à cour carrée du littoral dunkerquois- de Claude Lefebvre, trésorier de notre association.

Celui-ci s'est intéressé au chantier et a pris des photos qu'il commente.

Un grutier creuse à la pelle hydraulique des tranchées dans le sens de la longueur du terrain, à égales distances et profondes d'environ 40 cm sauf « trouvaille ».

L'opération est suivie par deux archéologues qui, dès qu'ils soupçonnent la présence d'un objet, déposent un papier et font un repérage géomètre par satellite. En ce mois de février 2008, le sol est sec, ce qui facilite le travail de l'INRAP.



Sur la dernière photo, on peut observer un ancien drain agricole en terre cuite (le grutier est remonté pour affleurer le drain).

On découvre l'emplacement d'une ancienne wateringue.



... des faïences et des morceaux de bois conservés dans de la tourbe.



Les eaux remontent par capillarité. Au plus bas, le niveau des terres, très argileuses par endroits, se situe à environ 60 cm au-dessus du niveau de la mer.



Sur le profil de la tranchée, nous pouvons distinguer 3 couches : la terre arable, une couche tirant sur le jaune et une couche grise (l'archéologue a tracé la séparation entre les 2 dernières couches avec un outil).

Rebouchage des tranchées



Claude LEFEBVRE

